
Protokoll der Fachschaftssitzung
Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

6. Februar 2024

Beginn 17:00 Uhr

Ende 19:17 Uhr

Anwesende Camilla, Daniel S., Daniel K., Gonne, Inga, Johannes, Lutz

Redeleitung Gonne

Protokoll Johannes, Gonne

FSR Anwesend: Daniel S., Gonne, Johannes, Camilla Abwesend: Nika

Termine

Februar 8. 18:30 Mathemusikabend (MMA)
9. 17:00 LaMa (Lange Nacht der Mathematik)

20. 17:00 Fachschaftssitzung
23. AK Gleichstellung

März 6. & 8. Vertrauensschulung
9. Tag der Mathematik

April 12. – 14. SoFa (Seminar ohne Fachschaftsarbeit)
24. Girls’ Day
26. 9:50 Fachbereichsrat (FBR)

Mai 14. hobit contact
Juni 14. – 16. Seminar der üblichen Verdächtigen (SÜV)

21. 17:00 Abschlussfeier
26. 16:00 Sommerfest des Fachbereichs
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Schriftliche Kunde

Frau Schubotz hat Gonne auf dem Gang angesprochen: Sie möchte in Zukunft
gerne wieder informiert werden, wenn Menschen aus der Fachschaft ausscheiden
und ihre Transponder zurückgeben sollen, insbesondere da die Transponder nicht
mehr befristet seien. Außerdem fand sie dafür den Newsletter immer praktisch.

@ Wir haben einen aktualisierten Ersthelferaushang bekommen. Der Defibrillator
hängt nun vor dem Sanitätsraum und es wurden Hinweise zu Verhalten bei akuten
Bedrohungen ergänzt. Wir werden nach der Sitzung die Aushänge in unseren
Arbeitsräumen aktualisieren.

@ Auf dem Tisch vor der Stochastikteeküche steht Geschirr zum Mitnehmen. Don-
nerstag wird das Übrige entsorgt.

@ Die ULB veranstaltet am 7. März wieder online in Kooperation mit den Unis Dresden
und Stuttgart die Lange Nacht des Schreibens1 mit verschiedensten Workshops.

Personensuche

Falls ihr helfen wollt, ohne auf die Sitzung kommen zu müssen, suchen wir noch Hel-
fer*innen für die folgenden Tätigkeiten:

Skatturnier-Orga (skatturnier@mathebau.de) Die Skatturnier-Orga sucht dringend
neue Mitglieder! Bisher wurde ungefähr alle drei Monate ein Turnier organisiert
und dies würde seltener werden, wenn sich niemand findet.

Arbeitsaufträge

Lebensmittel (Jantien; ?)

Schrank besorgen (Marc; auf Weiteres)

Mailinglisten (Johannes; nach OWO)

Held*innen-Plakat (; )

Klopapier (Min; 23.01)

Handzeichen-Plakat und Sitzungsplakat drucken (Camilla; 07.11.)

FSK-Finanztag dokumentieren (Johannes; 23.01.)

1www.ulb.tu-darmstadt.de/lange-nacht
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TOP 1: Tenure Komitee

Es geht um ein Komitee in der zentralen Uni-Ebene, bei dem auch Studierende über
Tenure-Track-Professuren mit beraten/entscheiden. Aufgabe der Studierenden in diesem
Komitee ist sinnvollerweise, bei Beratungen über Verbleiben der jungen Profs an der Uni
die jeweiligen Fachschaften zu fragen, was die Studierenden denn so eigentlich von der
Lehre dieser Menschen halten.

Wir wurden gefragt, ob jemand von uns daran Interesse hat. Auf der Sitzung findet sich
niemand.

TOP 2: Vertraulicher B-TOP

TOP 3: FBR-Bericht

Am vergangenen Freitg war Sitzung unseres Fachbereichsrates. Wir haben erneut auf
die hochschulöffentliche Veröffentlichung der genehmigten FBR-Protokolle mit Anlagen
hingewiesen. Da unser Dekanat aber momentan personell unterbesetzt ist, ist dort bislang
nichts weiter passiert.

Aus dem Senat wurde berichtet, dass die geplante Neufassung der Satzung für Assistenz-
professuren nun nochmal neu erarbeitet werden wird, da man mit vielen Stellen nicht
zufrieden war. Außerdem hofft die Uni mal wieder auf finanzielle Unterstützung vom
Land bei den Heizkosten, wenn auch nicht ganz so stark wie letztes Jahr.

Der Besuch des Kanzlers am Fachbereich wurde von allen Statusgruppen als positiv und
konstruktiv wahrgenommen.

Die TU hat den Träger ihrer Kindergärten gekündigt und nun hoffen Eltern, dass ein
neuer Träger das bestehende bekannte Personal des Kindergartens an der Lichtwiese
übernimmt. Die Uni sei da optimistisch.

Mitteilungen Studiendekan

Im Rahmen des vom Land Hessen geförderten Löwenstark-Projekts hat die AG Didaktik
in den letzten zwei Jahren regelmäßig Förderkurse für Schüler*innen angeboten und
dabei didaktische Materialien erstellt und Methoden erprobt sowie den Schüler*innen
weitergeholfen Lernrückstände aufzuholen.

Der Mathezirkel wurde auch dieses Semester fortgesetzt – im Stil einer Ringvorlesung
verschiedener Profs und WiMis. Es haben 7 bis 10 Schüler*innen aus Klasse 9 bis 13
teilgenommen.

Die hobit online hat stattgefunden und unsere Vorträge wurden je von über 100 Menschen
geschaut, die hobit contact ist am 14. Mai.
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Der Fachbereich hat 17 Deutschlandstipendien vergeben und keine selbst eingeworben.

Der Assistenzplan für das Sommersemester ist fertig und wir haben diesmal vergleichsweise
wenige Vertiefungen mit WiMis ausstatten können, weil zu wenige Stellen besetzt sind.

Vorschläge für den Preis der Freunde und Förderer der TU für beste Abschlussarbeiten
können bis zum 16. Februar bei Cornelia Seeberg eingereicht werden, der Studienausschuss
wird dann auswählen.

An der Studierendenbefragung haben etwa 20% unser Studierenden teilgenommen. Kri-
tikpunkte, die genannt wurden, waren die Hausübungen und Studienleistungen, die
hohe Belastung (der Prüfungsdruck), Zeitdruck und die unbefriedigende Betreuung bei
Abschlussarbeiten. Während einige unserer Profs die Kritik an Hausübungen und der
Betreuung von Abschlussarbeiten eher abtun, unterstreichen andere, dass der Fachbereich
hier an sich arbeiten müsse.

Der FBR hat die Lehrveranstaltungsplanung für kommendes Sommer- undWintersemester
beschlossen.

Mehr Gremiengänge mit unserer neuen Studienordnung

Dezernat II war immer noch nicht zufrieden mit der formalen Umsetzung unseres bi-
lingualen Zertifikats. Deswegen wird der Fachbereich nun bei Abschluss zusätzlich zum
Zusatz „bilingual“ auf dem Bachelorzeugnis ein Zertifikat auf einem extra Blatt ausgeben,
welches etwas detaillierter beschreibt, dass man einen wesentlichen Teil seines Studiums
auf Englisch studiert hat und Wissenschaft auf Engisch betreiben kann.

Weitere TOPs

Wir haben Professor Streicher für die ersten zwei Jahre seiner Pension eine Prüfungsbe-
reichtigung erteilt. Außerdem wurde Herrn Roy (ein Stipendiat, der in der AG Analysis
zu Gast ist), der im kommenden Semester eine Vorlesung halten wird, auch offiziell ein
Lehrauftrag dafür erteilt, damit er diese Vorlesung auch in TUCaN’t besitzen darf.
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Sonstiges

Es wurde auf den MMA und die LaMa hingewiesen. Außerdem auf den Tag der Mathe-
matik am am 9. März.

Am 23. Februar ist Sitzung des Arbeitskreises Gleichstellung unseres Fachbereichs. Alle
Interessierten sind eingeladen. Thematisiert wird unter anderem das neue Gleichstellungs-
konzept des Fachbereichs, welches erstellt werden soll.

TOP 4: Bericht von der Vereinsmitgliederversammlung

Am 22. Januar war Mitgliederversammlung des Fachschaftsvereins. Der Vorstand wurde
neu gewählt und ist unverändert. Wir haben neue Abteilungsleitungen gewählt und eine
neue Abteilung „Chor“ eingerichtet.

Es wurde über die Finanzierung von Fachschaftsaktivitäten diskutiert, da der Verein im
vergangenen Jahr 600€ Rücklagen aufgebraucht hat. Die größten Posten im Vereinshaus-
halt sind die Häuser für FreWe und SoFa. Die Mitgliederversammlung hat sich gegen
die Sammlung von Beiträgen für OWO-Pullis entschieden und findet die Möglichkeit
attraktiv, dass nur Studierenden die kostenfreie Mitgliedschaft offen steht und andere
Fördermitglieder werden. Die Mitgliederversammlung steht eventbezogenen Spenden und
Sponsoring offen gegenüber.

Es wurde in Frage gestellt, ob der Verein ab 2025 das SoFa-Haus finanziert. Es wurde
entschieden, dass dies als erstes fällt, wenn sich die Einnahmen nicht erhöhen.

TOP 5: AK-F

Letzte Woche Montag fand der Arbeitskreis Finanzen der FSK statt und hat über
die zukünftige Verteilung der Gelder für Fachschaften aus den Studierendenbeiträgen
beraten. Einig ist man, dass es einen getrennten Finanztopf für die Reisen zu Bundesfach-
schaftentagungen geben soll. Für Verteilungsmechanismen des restlichen Geldes wurden
verschiedene Vorschläge diskutiert. Darunter eine Kopplung an die Wahlbeteiligung,
Plätze in Gremien oder Studierendenzahlen an den Fachbereichen.

Die Verteilung des Geldes muss grundsätzlich nach dem Solidarprinzip erfolgen, das sagt
das Bundesverfassungsgericht.

Die Idee, die am Ende stand, war nun, die Verteilung an die Fachschaftsräte und eventuell
deren Größe zu koppeln. Außerdem soll es einen festen Grundbetrag geben, den alle
Fachschaften bekommen.

Die nächste Sitzung des AK findet nächsten Dienstag Abend statt und Nika freut sich,
wenn sie jemand begleitet.
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